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弁当販売が始まっています 

１０月１５日（月）から、本校でも弁当販売が始まりました。 

正式には「尼崎市中学校弁当推進事業」と言いまして、今年度は本校を含む３校で実施され、２５年度

と２６年度は５校ずつ、２７年度中に市内全中学校で実施予定となっています。 

尼崎市は中学校弁当を推進 

成長期の中学生に欠かせない「栄養バランス」という点からは、中学校でも給食実施が望ましいでしょ

う。また、近隣で、中学校給食を導入しようとしている市が出てきている状況もありますが、財政難の尼

崎市では、現在は、校舎などの耐震補強工事に多額の費用が必要なこと（平成２７年度中に全市の耐震化

率１００％が目標）と給食導入に際しての初期費用や毎年の必要経費が何十億円も必要となることなどか

ら、尼崎市としては、当面は中学校弁当を推進したいとの方針です。 

７０％以上の生徒が毎日弁当を持参 

２３年度に実施しましたアンケート調査（全中学校で各学年１クラスずつ

抽出）によりますと、市内の中学生の約７０％は毎日弁当を持参し（本校は

約７３％）、週４日以上の持参率も約９３％でした（本校も約９３％）。ご家

庭のご協力を本当にありがたく思います。しかし、１日も弁当を持参しない

生徒が、市内全体では１．２％、本校は２．８％（全校生徒に換算すると約

１３人）いるということや弁当を持参しない日の昼食は、約７８％が菓子パ

ン、約１４％がおにぎり、ということもわかりました。 

菓子パン２個＝中学校弁当１食分のカロリー 
コンビニなどで販売している菓子パンの裏を見てみますと、だいたい１個で

３００～５００カロリー、中には６００カロリーを越えるものもあります。ま

た、砂糖やバターの摂りすぎも気にかかります。これに対して、これまでの中

学校弁当の献立表を見てみますと、どの日も１食あたり８５０～９００カロリ

ーで、「ごはん＋おかず３～４品＋汁物」という栄養バランスを考えたメニュー

になっています。ちょうど菓子パン２個分と同じくらいのカロリーです。中学

生の時期は、身体にとってとても大切な成長期ですから、炭水化物や脂質のか

たまりのような菓子パンと甘い飲み物で昼食をすませるなら、弁当の方がよほど身体や健康のためによい

ことがおわかりいただけるでしょうか。 

本校の弁当販売利用率は、１０月が３．７％（１日平均で約１７人）、１１月は１．５％（１日平均で約

７人）でした。また、利用者（率）が高かったのは、１０月１７日のカツカレーで４１人（９．１％で）、

次いで１０月２４日のタンドリーチキンと２６日のハヤシライスの３２人（７．１％）でした。今の中学

生の食の好みが利用率に表れているようです。３５０円という１食あたりの単価は、小学校の給食や家庭

で作られる弁当と比べて決して安いとは言えませんが、成長期の身体や健康のためと考えると、菓子パン

や飲み物の昼食に払う費用と比べて決して高くはないと言えるのではないでしょうか。 

当日の申込みができないという不便さはありますが、家庭の事情などで弁当を持参できなくて､やむを得

ず菓子パンなどで昼食をすませている中学生の昼食改善と子育て支援という観点で今年度から始まった尼

崎市の中学校弁当事業です。最近は､美味しいパンもたくさん販売されていますが、ご家庭から弁当を持参

できない日は、成長期の中学生の身体と健康のために、栄養バランスの取れた中学校弁当を選んでいただ

けたらありがたいと思っています。 

１月の弁当事業は８日（火）から始まります。チケットの販売は始業式の７日（月）からです。 

※今年度は､授業時数確保のため、３学期の始業式が例年より１日早くなっています。 

   生徒会新執行部 誕生 

１２月１２日（水）に立会演説会と投票があり、新生徒会執行部が誕生しました。 

今回は定数を超える立候補がありました。それだけ大庄中をよくしよう、大庄中

のためにがんばろうという高い志を持った人が多かったということでしょう。立候

補者に拍手を送りたいと思います。 

さて、生徒会執行部は、本校の生徒会会員の代表で、さまざまな活動の企画や運

営の中心となって働く人たちのことです。選挙で選ばれた人達は､生徒の要望や意

見を聞いたり、学校生活での問題点や課題を解決したり、生徒全員をまとめたりい

うことの大変さを経験するでしょうが、執行部という貴重な仕事･役割を果たすことで、人として成長して

いくためのかけがえのない経験をすることにもなります。 

言うまでもなく、生徒会の会員一人ひとりが、しっかりした気持ちで自分たちの選んだ執行部に協力す

ることがよりよい大庄中を創っていくことになります。それは、中学生の皆さんが大人になってからも国

民の一人としてしっかりと責任や義務の果たせるようになっていくための勉強でもあります。 

新しく選ばれた新執行部のメンバーは次の通りです。 

会長    田中 杏佳（２－４） 副会長   尾﨑 仁菜（２－３） 

書記    岡崎 初海（１－３） 風紀委員長 大智 亜紀（２－１） 

美化委員長 豊原 瑞樹（２－１） 保健委員長 中本 愛里（２－２） 

体育委員長 塚本 崇将（２－１） 文化委員長 前田 慶賢（２－２） 

図書委員長 上念 瑠菜（１－３） 放送委員長 遠藤  怜（２－４） 

体育館の屋根の補修工事 

 統合で新しく建て直した体育館にもかかわらず、２年以上続いていた体育館屋根の雨漏りの補修工事が、

やっと１１月下旬から始まりました。これまで授業・部活動・学校行事などに支障をきたすことが何度も

ありましたが、１月の始めには完成予定ですので、お知らせをします。 

（文責:校長 福井 隆夫） 
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